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Со 2 по 30 июня в РГПУ им. А.И. Герцена состо�
ялись курсы повышения квалификации «Формы и 
методы укрепления гражданского единства и гар�
монизации межнациональных отношений в моло�
дежной среде». Курсы проводятся при поддержке 
Комитета по молодежной политике и взаимодейст�
вию с общественными организациями Санкт�
Петербурга.

В ходе открытия курсов слушателей приветствовал 
первый проректор Герценовского университета 

Сергей Гончаров: «Сейчас как никогда важно тщательно 
прослеживать информационные потоки, особенно в рабо�
те с детьми. Тема гражданского единства по�прежнему 
остается актуальной, и это необходимо учесть в воспита�
нии молодого поколения».

«Гражданское единство – важнейший фактор сильной 
страны. А педагоги как раз находятся на передовой за 
воспитание молодого поколения», – отметил начальник 
отдела социальных программ и взаимодействия с общест�
венными объединениями Комитета по молодежной поли�
тике и взаимодействию с общественными организациями 
Дмитрий Антипин.

На открытии с приветственным словом выступили 
главный специалист отдела социальных программ и вза�
имодействия с общественными объединениями Комитета 
по молодежной политике и взаимодействию с обществен�
ными организациями Татьяна Гудимова, ответственный 
исполнитель курсов, заведующая кафедрой связей с 
общественностью и рекламы РГПУ им. А.И. Герцена 
Кира Преображенская.

Программа курсов включала в себя практические 
и теоретические занятия. Завершающей частью стало 
создание каждым из слушателей собственного проекта. 
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воими самыми искренни�
ми и светлыми чувствами 
поделилось руководство 
РГПУ им. А.И. Герцена, 

сотрудники, преподаватели, сту�
денты и выпускники�герценовцы. 
Своё почтение ведущему педаго�
гическому вузу страны выразили 
композитор, народный артист РФ 
Вадим Биберган, поэт Олег Чупров; 
композитор, заслуженный деятель 
искусств РФ Владимир Плешак; 
президент Филармонического обще�
ства Санкт�Петербурга Борис Бере�
зовский.

«Коллеги, хочется поблагодарить 
каждого персонально. Только ваши�
ми усилиями РГПУ им. А.И. Герцена 
удаётся отстаивать статус не только 
хранителя традиций педагогического 
образования, но и вуза, уверенно 
шагающего в будущее. Мы не просто 
подводим итоги прошедшего года, но 
и начинаем новый этап профессио�
нального формирования � стартует 
новая программа развития «Герце�
новский университет 2020», � под�
черкнул ректор Валерий Соломин.

Празднование Дня Герценовско�
го университета началось с чество�
вания его сотрудников. На сцене 
Колонного зала была проведена 
торжественная церемония награжде�
ния герценовскими знаками отличия. 

Программа праздничного кон�
церта в полной мере раскрыла талан�
ты студентов нашего вуза. Яркими, 
красочными выступлениями по�
радовали зрителей прославленные 
творческие коллективы. Со сцены 

звучали стихи (поэт Олег Чупров 
прочитал стихотворение, посвящен�
ное его отцу), песни в исполнении их 
авторов, динамичные танцевальные 
номера. Особое поздравление люби�
мому вузу подготовили китайские 
студенты факультета русского языка 

как иностранного. Лауреаты фести�
валя «Арт�студия 2015» Чжань 
Ли Юань и Лю Ина прочитали сти�
хотворение Мао Цзедуна «Снег». В 
необычном амплуа на концерте пред�
стал художественный руководитель 
студенческого музыкального театра 
Герценовского университета Михаил 
Луконин. Известный петербургский 
певец, актёр и ведущий концертных 
программ выступил в роли автора 
музыки и текста, исполнив песню, 
посвященную 70�летию битвы за 
Карельский перешеек. 

«Поздравляю вас, уважае�
мые герценовцы! Всегда приятно 
вновь оказаться в стенах РГПУ 
им. А.И. Герцена, впервые я побы�
вал здесь на праздничной линейке 
1 сентября и был просто очарован 
творческой атмосферой, царящей 

218 ËÅÒ ËÈÄÅÐÑÒÂÀ

здесь», — по�
здравил Гер�
ц е н о в с к и й 
университет 
В л а д и м и р 
Плешак.

218 лет. 
За этой впе�
чатляющей 
датой � не�
простой путь, насыщенный блиста�
тельными свершениями и яркими 
событиями, целое созвездие вы�
дающихся ученых, профессоров и 
преподавателей, известные педаго�
гические школы.

Герценовский университет сегод�
ня по праву является заслуженным 
авторитетом в российском научно�
образовательном сообществе, в его 
стенах студенты получают самые 

актуальные знания, а выпускники с 
успехом применяют их в профессио�
нальной деятельности.

Пусть РГПУ им. А.И. Герцена и 
впредь привлекает талантливую, це�
леустремленную молодежь, творче�
ских, мыслящих людей и продолжает 
вносить весомый вклад в развитие 
российского образования и науки.

13 мая в Колонном зале 
состоялся праздничный 
концерт, посвященный 
218�летию Герценов�
ского университета.

Анастасия ПОСТНИКОВА, 
корреспондент «ПВ»

М
ероприятия форума 
проходили в Санкт�
Петербурге с 27 по 
30 мая и объединили 

ведущих юристов России и зарубеж�
ных стран. 27 мая в восточном крыле 
Главного штаба (Государственный 
Эрмитаж) состоялось пленарное 
заседание «Миссия права в эпоху 
перемен». Его открыл председатель 
Правительства РФ Дмитрий Мед�
ведев. На юридическом факультете 
РГПУ им. А.И. Герцена велась видео�
трансляция: за ходом пленарного 

ÍÀØÀ ÌÈÑÑÈß – ÇÀÙÈÒÀ ÖÅÍÍÎÑÒÈ ÏÐÀÂÀ
ОБ ЭТОМ ГОВОРИЛ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ, ОТКРЫВАЯ 

V ПЕТЕРБУРГСКИЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ

27 мая делегация РГПУ им. А.И. Герцена в составе ректора Валерия Соло�
мина, проректора по учебной работе Василия Рабоша и декана юридического 
факультета Валентины Сморгуновой приняли участие в мероприятиях дело�
вой программы Петербургского международного юридического форума.

заседания следили студенты очной 
и заочной форм обучения, а также 
преподаватели факультета.

Петербургский международный 
юридический форум – первая и уни�
кальная в своем роде площадка, соз�
данная для обсуждения актуальных 
юридических вопросов в контексте 
глобальных социально�экономиче�
ских задач.

26 мая в рамках работы VI Между�
народного молодежного юридическо�
го форума, организованного СПбГУ 
и Ассоциацией юристов России про�

ходившего с 25 по 27 мая, в РГПУ 
им. А.И. Герцена состоялось секци�
онное заседание «Согласованность 
эффективных компетенций высшего 
юридического образования и ожида�
ний рынка труда: наднациональный 
и национальный диалог». Заседание 
открыл ректор Валерий Соломин.

В работе секции приняли участие 
молодые юристы, представляющие 
19 вузов из 13 регионов России.

«Педагогическое образование в 
России развивалось настолько ши�
роко и многоаспектно, что вопросы 

права всегда были в поле зрения как 
ученых, так и педагогов», — сказал, 
обращаясь к участникам, Валерий. 
Соломин. В этом году отмечается 
90�летие правового образования в 
Герценовском университете: именно 
в РГПУ им. А.И. Герцена была начала 
подготовка специалистов по работе 
с социально неблагополучными 
подростками, а затем и подготовка 
учителей права.

Валентина Сморгунова рассказа�
ла о факультете и его образователь�
ных программах, особенно выделив 
такие направления, как «Образова�

тельное право» и «Школьная меди�
ация». В числе экспертов, которым 
участники представили свои доклады, 
оказались доцент кафедры теории и 
истории государства и права СПбГУ 
Илья Васильев, заведующая кафе�
дрой международного права Алексан�
дра Дорская, координатор по научной 
работе юридического факультета 
Екатерина Шадрина, преподаватели 
юридического факультета РГПУ
им. А.И. Герцена.

Г
еоргий Полтавченко отме�
тил – награды вручаются 
лучшим педагогам, которые 
творчески работают на бла�

го города, обогащают систему образо�
вания новыми идеями и замыслами, 
укрепляют престиж петербургской 
педагогической школы. 

Лауреатом конкурса педагогиче�
ских достижений Санкт�Петербурга 
в номинации «Дебют» стала педагог 
дополнительного образования Санкт�
Петербургского центра детского (юно�
шеского) технического творчества, 
студентка магистратуры факультета 
информационных технологий РГПУ 
им. А.И. Герцена Вероника Махрова. 
«Педагогические вести» поздравили 
Веронику с высоким достижением, 
пожелали не останавливаться на до�
стигнутом и расспросили обо всем – 
серьезности намерений, задачах 
учителя и, конечно, личном.

� Вероника, кто первым по�
здравил с высокой наградой? И 
рады ли твои ученики?

� Первые поздравления я полу�
чила от вице�губернатора Санкт�
Петербурга Владимира Владими�
ровича Кириллова, который вручал 
награды в номинации «Дебют». При�
ятно было получать поздравления от 
Антона Николаевича Думанского, ди�
ректора центра, в котором я работаю, 
а также заместителя директора по 
учебно�воспитательной работе Анны 
Александровны Котовой, заведую�
щей отделом научно�технического 
творчества Раисы Викторовны Тро�
фименко, методистов Веры Юрьевны 
Давыдовой и Юлии Федоровны Ва�
сильковой. И, безусловно, поздрави�
ли мой научный руководитель Татьяна 
Николаевна Носкова, моя семья и 
ученики, ведь они переживали за 
меня в течение всего конкурса.

� Чем тебя привлекает про�
фессия педагога? Романтика? 
Работа с детьми? Два месяца 
отпуска летом?

� Профессия педагога – это про�
фессия вне времени, востребованная 
всегда и везде. Но глобальные пере�
мены во всех областях человеческой 
жизни приводят к изменениям совре�
менного ребенка, подростка, смене 
его ценностей. В мире быстро меняю�
щейся, обновляющейся информации 
педагоги перестают быть проводни�
ками детей по лабиринту знаний. И я 
выработала для себя четкую педаго�
гическую позицию, которую, на мой 
взгляд, должен определить для себя 
каждый педагог: цель образования 
состоит в том, чтобы подготовить 
обучающегося к решению постоянно 
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возникающих вопросов, успешному 
разрешению жизненных ситуаций. 
Сюда же входят разработка и вне�
дрение эффективных путей развития 
устойчивого интереса детей и под�
ростков к науке и технике, формирова�
ние у ребят ответственности за свой 
выбор, за достижение собственных 
образовательных целей, уважения 
друг к другу и многое другое. Самая 
большая радость для педагога, когда 
его воспитанники высоко оценены. 
За последний год мои ребята приняли 
участие в городском конкурсе «От 
идеи до воплощения», где завоевали 
дипломы участников, и в Городском 
конкурсе исследовательских проек�
тов, где заняли первое место. Кроме 
этого, мы проявили себя в городском 
предметном конкурсе по физике «Эв�
рика», где заняли второе место. 

� Как тебе удается совмещать 
учебу и работу? Что на первом 
месте?

� В течение последних лет я ак�
тивно развиваюсь, проявляю себя 
в конкурсах районного, городского 
уровней, представляю идеи из собст�
венного опыта в виде публикаций. 
Последними значимыми моими до�
стижениями были участие в 10�й 
международной ежегодной интер�
нет�конференции «Новые образова�
тельные стратегии в современном 
информационном пространстве», 
выступление на 3�й Городской на�
учно�практической конференции 
«Инженерное мышление в исследова�
тельской и творческой деятельности 
юных техников» и, наконец, участие в 
городском конкурсе педагогических 
достижений Санкт�Петербурга 2015 
года. Для меня и работа, и учеба стоят 
на одной важной ступеньке. Я считаю, 
что педагог должен быть всесторонне 

развитой личностью, а не только 
профессионалом своего дела. Учеб�
ная деятельность и мои увлечения 
помогают укрепить моральный дух, 
стать целеустремленней, настойчи�
вей, усердней. Ведь для достижения 
желаемых результатов всегда прихо�
дилось и приходится много трудиться. 

� Насколько тяжело сегодня 
молодому педагогу? Что вооду�
шевляет тебя?

� С самого начала своей педаго�
гической деятельности я много рабо�
таю, и работа приносит мне радость 
и удовлетворение от тех результатов, 
которых достигают мои ученики. Но не 
стоит забывать, что молодому педа�
гогу в начале трудовой деятельности 
непросто, особенно после окончания 
университета. Выпускникам часто 
приходится трудоустраиваться не по 
специальности, полученной в учебном 
заведении. Кроме этого, на продол�
жение дальнейшей педагогической 
деятельности влияют относительно 
невысокая заработная плата и про�
блема престижа профессии. 

Думаю, для того чтобы молодое 
поколение учителей с желанием шло 
на работу в сферу образования, видя 
в ней перспективу совершенствова�
ния профессионального мастерства, 
применяя в своей практике достиже�
ния российской и мировой науки и 
техники, важно обеспечить мораль�
ное и материальное удовлетворение 
в зависимости от результатов труда 
педагога. 

� Какие плюсы ты видишь в 
обучении в магистратуре Герце�
новского университета?

� Поступление в магистратуру 
факультета информационных техно�

логий РГПУ им. А.И. Герцена – для 
меня осознанный и обдуманный 
шаг. Я знаю, что именно в нашем 
университете можно получить те не�
обходимые опыт и знания, которые 
пригодятся в дальнейшей профес�
сиональной деятельности, будут 
способствовать личностному росту. 
Тема диссертационного исследова�
ния – «Электронная образовательная 
среда технической направленности 
для детей с особыми потребностями 
в системе дополнительного образо�
вания детей», – которую совместно с 
Татьяной Николаевной Носковой мы 
выбрали для работы, тесно связана с 
проектом, который я развиваю в рам�
ках дополнительного образования. 
Данный проект и позволил мне стать 
лауреатом конкурса педагогических 
достижений Санкт�Петербурга.

� Строишь ли планы на буду�
щее? И каким оно должно быть – 
твое будущее?

� Свои планы я разделяю на груп�
пы. Образовательные – повышать 

собственное мастерство, изучать 
английский язык, учиться в РГПУ 
им. А.И. Герцена на факультете ин�
формационных технологий, участ�
вовать в грантовом конкурсе Благо�
творительного фонда Владимира 
Потанина в 2015 году, участвовать 
вместе с моими воспитанниками в 
конкурсах, выставках, проектах. На�
учные планы – это, конечно, работа 
над магистерской диссертацией. Ини�
циативные – разработка и апробация 
комплекта методических пособий для 
работы по направлению в рамках 
дополнительного образования, соз�
дание электронной образовательной 
среды, развитие сотрудничества 
школа – центр детского техниче�
ского творчества – промышленные 
площадки. Есть и личностные – за�
нятия альпинизмом, скалолазанием, 
пением, фотографией, страйкболом, 
фитнесом, танцами.

25 мая в Шуваловском дворце состоялась торжественная церемония награж�
дения победителей конкурсов педагогических достижений Санкт�Петербурга. 
В мероприятии приняли участие губернатор Санкт�Петербурга Георгий 
Полтавченко, председатель Законодательного собрания Вячеслав Макаров, 
вице�губернатор Владимир Кириллов, председатель Комитета по образова�
нию Жанна Воробьёва и многие другие официальные лица города. Всего в 
конкурсе приняли участие свыше двух с половиной тысяч педагогов, что об�
условило серьезную конкуренцию. 

Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с 
общественностью редакции «ПВ»
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19 мая в РГПУ им. А.И. Герцена состоялась презентация кни�
ги «Эффективные психотехнологии: учимся учиться» извест�
ного российского ученого Анатолия Михайловича Зимичева.

Автора представил ректор РГПУ им. А.И. Герцена Валерий Соломин. 
«Анатолий Михайлович – давний друг Герценовского университета. 

На протяжении многих лет он поддерживает контакт с преподавателями, 
консультирует молодых ученых, участвует в создании научных работ. Для нас 
большая честь – приветствовать исследователя с таким именем в стенах 
Герценовского университета», – подчеркнул Валерий Павлович.

Анатолий Зимичев рассказал участникам встречи о своих 

научных интересах, а также об истории создания книги. «РГПУ 
им. А.И. Герцена дал бесценный опыт изучения новых областей психологии, 
здесь работают мои учителя, коллеги и друзья, которым я искренне благо�
дарен», – отметил он.

Первые экземпляры книги «Эффективные психотехнологии: учимся 
учиться» с подписью автора были подарены Фундаментальной библио�
теке имени императрицы Марии Федоровны и представителям Совета 
обучающихся РГПУ им. А.И. Герцена. В завершении презентации гости 
мероприятия смогли лично пообщаться с автором, задать интересующие 
их вопросы о книге и научной работе известного ученого, который, в свою 
очередь, с удовольствием поделился опытом с коллегами.
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Вероника Махрова на сцене Шуваловского дворца...
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Валерий Соломин, ректор Герценовского университета; Валентина Сморгунова, декан юридического 
факультета; Василий Рабош, проректор по учебной работе на открытии Петербургского международного 
юридического форума

Праздничный концерт в честь 218-летия Герценовского университета

Дмитрий Медведев. председатель Правительства РФ, на открытии 
Петербургского международного юридического форума

Валерий Соломин открывает секционное заседание VI Международного 
молодежного юридического форума

По материалам ТАСС и информации 
юридического факультета 

Герценовского университета


